

## В ОТДЕЛЕНИИ СФР ОБНОВИЛСЯ НОМЕР РЕГИОНАЛЬНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА

*В Отделении СФР по Новосибирской области изменился номер контакт-центра для консультирования граждан.*

Теперь жители нашего региона могут задавать вопросы, входящие в компетенцию органов Социального фонда, специалистам Отделения СФР по Новосибирской области по тел **8 800 200 0502**. Данный номер телефона также является бесплатным для звонков с любого мобильного или стационарного телефона для жителей всего региона. Консультирование населения проводится в рабочие дни. В связи с тем, что в контакт-центр много обращений, специалисты Центра фиксируют параллельные входящие звонки и впоследствии производят обзвон тех, чей звонок не прошел.

Операторы контакт-центра производят консультирование по всем мерам социальной поддержки граждан:



выплаты семьям с детьми, материнский (семейный) капитал, пенсии и социальные пособия, выплаты гражданам с инвалидностью, санаторно-курортное лечение, обеспечение лиц с инвалидностью техническими средствами реабилитации, оплата по листам нетрудоспособности и др.

Напомним, что новосибирцы могут получить по телефону ответы на вопросы даже с использованием персональных данных. Речь идет о предоставлении информации, связанной с размером пенсии и иных выплат по линии СФР, порядком их расчета и другими личными данными, которые имеются в распоряжении Фонда. Это можно сделать, используя кодовое слово. Установить его достаточно просто через профиль пользователя в личном кабинете на сайте СФР (логин и пароль для входа те же, что и на портале госуслуг).

Граждане также могут обратиться за консультацией в Единый федеральный контакт-центр по социальным вопросам (ЕКЦ) по номеру **8-800-100 0001**. ЕКЦ – это единая информационная система социальных ведомств, в которую наряду с Фондом пенсионного и социального страхования РФ входят Министерство труда и социальной защиты РФ, Федеральная служба по труду и занятости (Роструд), региональные органы социальной защиты населения, а также учреждения медико-социальной экспертизы.

## КАК ПОЛУЧИТЬ СВЕДЕНИЯ ИЗ ЭТК

В России идет переход к формированию информации о трудовой деятельности граждан в электронном виде, то есть речь идет о переходе к электронным трудовым книжкам. Переход к электронным трудовым книжкам дает гражданам возможность удобного и быстрого доступа к информации о трудовой деятельности, а также дополнительные возможности дистанционного трудоустройства. Сведения о трудовой деятельности благодаря электронной трудовой книжке практически всегда «под рукой».

Их можно получить через Личный кабинет на сайте Социального фонда России, портал госуслуг, а также бумажную «версию» через МФЦ и в клиентской службе СФР. Те, кто уже сделал свой выбор, и работодатель уже представляет на них сведения в Фонд, сделать это могут в любое время. Электронная выписка из ЭТК подписана электронной подписью СФР. По юридической значимости такой документ равен бумажному с подписью должностного лица.

В случае выявления работником неверной или неполной информации, которую представил работодатель в Социальный фонд, работодатель по письменному заявлению работника направит в Фонд дополнительные сведения о трудовой деятельности своего работника. Так что система электронных трудовых книжек (в отличие от бумажного варианта) мобильна и доступна для корректировки.

Все данные электронных трудовых книжек надежно защищены. В отличие от бумажного аналога электронную версию нельзя потерять или случайно испортить. У тех, кто оформил электронный документ, не возникнет к моменту выхода на пенсию проблем с нечитаемыми записями, ошибками или размытыми печатями.

*У тех граждан, которые впервые устраиваются на работу, все сведения о трудовой деятельности будут вестись уже только в электронном виде.*

**По всем вопросам, связанным с установлением и выплатой пенсий и других социальных выплат, осуществляемых органами СФР, необходимо обращаться в клиентские службы по месту жительства (работы) или звонить по «горячему» многоканальному телефону ОСФР по Новосибирской области**



# Вестник Социального фонда



**Спецвыпуск Отделения СФР  
по Новосибирской области № 4, апрель, 2023 г.**

## СОЦИАЛЬНЫЕ ПЕНСИИ ВНОВЬ УВЕЛИЧАТСЯ С 1 АПРЕЛЯ

### ИНДЕКСАЦИЯ ПЕНСИЙ

С 1 апреля социальные пенсии будут проиндексированы еще на 3,3% в дополнение к проведенной в июне 2022 года внеплановой индексации пенсий на 10%.

Размер индексации рассчитывается исходя из темпов роста прожиточного минимума пенсионеров за прошедший год. Традиционно индексация социальных пенсий проводится 1 раз в год – 1 апреля. В связи с темпами инфляции в первом полугодии 2022 года было принято решение провести повышение ряда социальных выплат поэтапно, чтобы поддержать доходы граждан с учетом роста цен. Таким образом, за 2022 год индексация социальных пенсий проходит в два этапа – с 1 июня 2022 года на 10% и с 1 апреля 2023 года – еще на 3,3%.

Социальные пенсии получают граждане, у которых не возникло право на установление страховой пенсии (например, нет достаточного количества выработанного стажа или минимального количества пенсионных коэффициентов). Кроме того, эти пенсии устанавливаются гражданам с инвалидностью, у которых нет стажа, в том числе детям-инвалидам, и тем, кто потерял кормильца.

Увеличение коснется 79,8 тысяч пенсионеров нашего региона, из которых 76,7 тысяч – получатели социальных пенсий.

Средний размер социальной пенсии с учетом индексации в нашем регионе составит 12 793,77 рубля.

Размеры социальных пенсий по категориям:

- Для инвалидов с детства I группы и детей-инвалидов – 20 601,41 руб.
- Для инвалидов I группы; инвалидов с детства II группы; детей, потерявших обоих родителей, в том числе детей умершей одинокой матери (круглые сироты) – 17 168,08 руб.
- Для инвалидов II группы; детей, потерявших одного из родителей; получателей социальных пенсий по старости – 8 583,99 руб.
- Для инвалидов III – 7 296,46 руб.

Наибольшее увеличение из числа получателей пенсий по гос обеспечению произойдет у участников Великой Отечественной войны и инвалидов вследствие военной травмы. Средние размеры их пенсий вместе со страховой (они являются по действующему законодательству получателями двух пенсий) составят 48,1 и 37,8 тыс. рублей соответственно.

Пенсии по государственному пенсионному обеспечению и социальные пенсии индексируются пенсионерам, независимо от факта работы.



## ПОВЛИЯТЬ НА РАЗМЕР ВЫПЛАТ НОВОСИБИРЦЫ МОГУТ ЗА СЧЕТ ДОБРОВОЛЬНОЙ УПЛАТЫ ВЗНOSОВ

Объединение Фондов не повлияло на основные принципы пенсионного и социального обеспечения - они остались прежними. В их основе – уплата страховых взносов на обязательное пенсионное и социальное страхование.

За работников предприятий и организаций уплату взносов производит работодатель, однако есть отдельные категории, которым следует самим позаботиться об обеспечении социальных выплат и о формировании будущей пенсии. К таким категориям в первую очередь относятся индивидуальные предприниматели и самозанятые.

Индивидуальные предприниматели и самозанятые, как и наемные работники, формируют свою пенсию в течение всей трудовой жизни за счет уплаты страховых взносов. При расчете страховой пенсии учитываются длительность страхового стажа, а также суммы страховых взносов, которые уплачиваются в виде фиксированного платежа, они также переводятся в пенсионные коэффициенты.

Фиксированный платеж, который уплачивает основная масса предпринимателей, позволяет заработать минимальное количество пенсионных коэффициентов. При этом для получения права на назначение страховой пенсии граждане данной категории за трудовую жизнь должны заработать так же, как и все, не менее 30 пенсионных коэффициентов и иметь минимум 15 лет страхового стажа.

Чтобы повлиять на размер своей будущей пенсии, предприниматели и самозанятые граждане могут уплачивать добровольный платеж. В данном случае необходимо известить о своем решении территориальный орган СФР и подать соответствующее заявление. Минимальный размер взноса на 2023 год составляет 42 878,88 рублей в год, максимальный – 343 031,04 рубль.

Уплата добровольных страховых взносов осуществляется не позднее 31 декабря текущего календарного года.

Если же предприниматель не уплачивал взносы в пенсионную систему или уплачивал не в полном объеме, он может вообще не получить право на установление страховой пенсии по старости.

Чтобы иметь право на получение не только пенсии в будущем, но и социальных выплат в настоящем, предпринимателям предоставлено также право уплаты добровольных взносов на социальное страхование. Для обеспечения в следующем году права на получение пособий, выплачиваемых СФР работающим гражданам, выплату необходимо произвести до 31 декабря текущего года.



6 782 руб. 66 коп. – стоимость страхового 2023-го года в Новосибирской области для «добровольцев» - лиц, добровольно вступивших в отношения по обязательному социальному страхованию на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством.

Добровольцами могут стать индивидуальные предприниматели, адвокаты, нотариусы или иные лица, занимающиеся частной практикой. Для этого им необходимо подать соответствующее заявление в Фонд.

Для самозанятых граждан возможность уплаты добровольных взносов на обязательное социальное страхование на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством законом не предусмотрена. Если самозанятый хочет получать пособия по данному виду социального страхования, ему следует зарегистрироваться в качестве ИП и вступить в добровольные правоотношения с СФР.

Подать соответствующие заявления можно в клиентских службах СФР, в электронном виде на портале госуслуг, а также по почте или через МФЦ.



### АКТУАЛЬНЫЙ ВОПРОС

Начиная с июня этого года будет введена единая дата для осуществления ежемесячных выплат из материнского капитала на детей до 3-х лет. Семьи, оформившие такую меру поддержки, начнут получать средства 5-го числа каждого месяца. Приходить они будут как и большая часть детских выплат сегодня не за текущий, а за предыдущий месяц.

На сегодняшний день средства поступают за текущий месяц, то есть в марте новосибирские семьи получили данную выплату за март, в апреле перечисление будет произведено за апрель 14 числа. С июня начнут применяться новые правила в связи с установлением нового Порядка, и семьям выплаты будут приходить в один день – 5-го числа. Выплаты будут поступать за предыдущий месяц. Впервые новая дата будет применена к пособию за май, деньги на счет в банки поступят семьям 5 июня.

Переход к единому дню зачисления средств произойдет автоматически, родителям не нужно в связи с этим никуда обращаться. Чтобы семьи были готовы к изменениям, Отделение Социального фонда РФ по Новосибирской области произведет рассылку уведомлений о новых датах получения выплат.

Обращаем внимание, что семьи, которые получают выплаты через почтовые отделения, получают их в соответствии с графиком, утвержденным Почтой.

Напомним, что право на ежемесячные выплаты из материнского капитала имеют семьи, чей доход ниже 2-х прожиточных минимумов на душу населения в регионе. В Новосибирской области этот «порог» составляет 32 108 рублей на человека.

До 2023 года ежемесячные выплаты из материнского капитала устанавливались только на второго ребенка в семье, с 2023 года выплату можно оформить на каждого малыша в возрасте до 3 лет независимо от очередности рождения.

## КАК ОФОРМИТЬ ВЫПЛАТУ ПО УХОДУ ДО ПОЛУТОРА ЛЕТ РАБОТАЮЩИМ РОДИТЕЛЯМ

Такое пособие выплачивается государством ежемесячно до тех пор, пока малышу не исполнится полтора года. Чаще всего данную выплату получает мама, но по действующему законодательству вместо нее может получать отец ребенка или другие родственники. Например, бабушка или даже дедушка, но только если они в настоящее время работают по трудовому договору. Для этого им нужно оформить на работе отпуск по уходу за ребенком. Брать такой отпуск полностью или частично позволяет Трудовой кодекс РФ. Таким образом, пособие устанавливается тому, кто непосредственно осуществляет уход за ребенком.

Размер данного пособия составляет 40% среднего заработка его получателя. Как и в случае с декретными, учитывается средний заработок за два года, предшествующих году отпуска по уходу за ребенком.

Максимальный размер пособия по Новосибирской области в 2023 году с учетом районного коэффициента составляет 33 281, 80 рублей в месяц. Минимальный размер пособия – 9 213, 38 руб. в месяц. Эти суммы не зависят от того, каким по счету ребенком в семье стал малыш.

Право на ежемесячное пособие по уходу за ребенком сохраняется в случае, если человек, находящийся в отпуске по уходу за ребенком, работает на условиях неполного рабочего времени.

Если в семье родились двойняшки, в отпуск по уходу за малышами могут уйти оба родителя или два члена семьи - каждый по уходу за одним ребенком. Если родилась тройня, то кроме родителей отпуск по уходу за одним из детей может взять третий член семьи, например, бабушка или дедушка.

Механизм установления пособия для работающих родителей следующий: сначала подается работником заявление работодателю о предоставлении ему по месту работы отпуска по уходу за ребенком. После того, как страхователь получит необходимые сведения, в течение 3-х дней он передаст их в СФР. Фонд на основании этих данных установит пособие в течение 10 рабочих дней со дня получения сведений от работодателя.

Обращаем внимание, что работающие родители могут одновременно на одного и того же ребенка получать и выплату по уходу до полутора, и единое пособие. Если после оформления пособия по уходу за ребенком до полутора лет среднедушевой доход семьи не выше 1 регионального прожиточного минимума, и семья проходит по критериям комплексной оценки нуждаемости, то единое пособие будет назначено.



## КАК ОФОРМИТЬ ВЫПЛАТУ ПО УХОДУ ДО ПОЛУТОРА ЛЕТ НЕРАБОТАЮЩИМ РОДИТЕЛЯМ

Пособие по уходу за ребенком до полутора лет может быть установлено в определенных ситуациях и неработающим родителям.

Получателями данной выплаты являются:

- Уволенные в период отпуска по уходу за ребенком родители, другие родственники, опекуны,
- Уволенные в период беременности отпуска по беременности и родам матери в связи с ликвидацией организаций либо прекращением индивидуальной деятельности,
- Неработающие родители либо опекуны ребенка до 1,5 лет, в том числе обучающиеся очно.

Для данных категорий пособие назначается в фиксированном размере. Размер выплаты в Новосибирской области с учетом районного коэффициента составляет 10 309 рублей 76 копеек.

Если же увольнение родителя произошло во время отпуска по беременности и родам – 40% средней заработной платы по месту работы за последний год, предшествующий увольнению. Пособие по уходу за ребенком назначается только в том случае, если ухаживающий не получает пособие по безработице.

**ВАЖНО!** Неработающим гражданам, в том числе обучающимся по очной форме обучения, предоставлено право выбора на получение ежемесячного пособия по уходу за ребенком либо на Единое пособие. Оба пособия одновременно данной категории граждан не выплачиваются.

Пособие предоставляется за весь период ухода за ребенком начиная с рождения или с первого дня отпуска по уходу, заканчивая днем, когда ребенку исполняется 1,5 года.

Если ребенок родился до 1 января 2023 года, пособие назначается с учетом комплексной оценки нуждаемости семьи, то есть с учетом доходов и имущества семьи, при условии, если размер среднедушевого дохода семьи не превышает величину прожиточного минимума, установленного в регионе. В Новосибирской области этот «порог» в 2023 году составляет 14 728 рублей на человека.

Эта выплата носит заявительный характер. Заявление можно подать через портал госуслуг, через МФЦ, а также клиентскую службу СФР по месту жительства (пребывания).

